

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 214/Martes 2 de noviembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [El Sahara Occidental: el colonialismo silenciado y el doble rasero.](#)

DE LA PRENSA

- [Obama, camino a una derrota. \(Kaosenlared\).](#)

DE CUBA

- [Ratifica Raúl confianza de la Revolución en el movimiento sindical. AFP/AP/EFE](#)
- [Destacan la Reflexión de Fidel *La sublevación en la ONU*. \(Primera parte\). AP/AFP](#)
- [Presentan libro de Fidel en La Paz, Bolivia. ANSA/EFE](#)
- [Gobierno cubano saluda triunfo de Dilma Rousseff. AFP](#)
- [Comienza la XXVIII Feria Internacional de La Habana. EFE/NTX](#)
- [Cita palabras de Embajador español en inauguración del pabellón de su país en FIHAV 2010. EFE](#)
- [Embajador de Italia expresa que comercio bilateral es bueno y puede aumentar. ANSA](#)
- [Amplia presencia de China en Feria de La Habana. XINHUA](#)
- [Bolivia-clima: posición conjunta de países de la ALBA. ANSA](#)
- [Anuncia la excarcelación y traslado a España de tres detenidos. DPA](#)
- [Condenado canadiense que guarda prisión en centro de detención de BNG; Canadá aceptará su repatriación. ANSA/AFP](#)
- [Debuta en La Habana la compañía estadounidense New York City Ballet. EFE](#)

DEL MUNDO

- [Comunidad internacional felicita a Dilma Rousseff. AP](#)
- [Retoma Cristina Fernández actividad oficial tras el duelo. DPA](#)
- [Oficialismo argentino confirma que no habrá cambios después de la muerte de Kirchner. EFE](#)
- [El Twitter de Chávez llega al millón de seguidores. EFE](#)
- [Mayoría de estadounidenses cree que "las cosas van mal" para el país, según encuesta. EFE](#)
- [Refiérese a posibles resultados de elecciones legislativas en EE.UU. REUTERS](#)

RESEÑA CABLEGRÁFICA (___)

EL SAHARA OCCIDENTAL: EL COLONIALISMO SILENCIADO Y EL DOBLE RASERO

Abelardo Rafael Cueto Sosa

Funcionario del Dpto. de RR.II. CC PCC

El tema que titula y aborda el presente trabajo no es presencia frecuentemente en las primeras planas de los grandes periódicos, tampoco es usual verlo en los despachos de las agencias de prensa, mucho menos que aparezca en los espacios estelares de los grandes canales de televisión. En ese mismo patrón de silencio, tampoco es un tópico priorizado en los corredores de la ONU, en el Departamento de Estado estadounidense, ni en la Unión Europea.

La situación que vive hoy el pueblo de la República Saharaui Democrática (RASD) es una vergüenza para la humanidad. En pleno siglo XXI la RASD es uno de los pocos países del mundo que no ha alcanzado su plena independencia y que permanece ocupado por el estado agresor de Marruecos que, con el respaldo político y económico de EE.UU. y Europa, hace caso omiso a los llamados de la comunidad internacional y mantiene la ocupación, con la promesa de conceder una supuesta autonomía que no es otra cosa que darle una cobertura cosmética al coloniaje.

La complicidad entre EE.UU. y Marruecos es de larga data. La monarquía marroquí fue uno de los primeros países que reconoció tempranamente a las recién liberadas Trece Colonias de Norteamérica y desde ese entonces ha

sido un aliado fiel y constante de Washington, al que ha apoyado sin reservas. Algo parecido sucede con Francia y España, antiguos ocupantes coloniales que hoy son también aliados de Rabat.

Junto con su apoyo político y diplomático, el régimen marroquí retribuye a sus aliados norteamericanos y europeos dándoles todas las facilidades posibles para que exploten las riquezas naturales del Sahara Occidental. Compañías norteamericanas y europeas explotan los yacimientos minerales y las abundantes zonas de pesca que son patrimonio de la RASD.

Este entramado de componendas políticas, lealtades compradas y sustanciosos negocios constituyen el lubricante que aceita el doble rasero de los EE.UU. y Europa con respecto al Sahara Occidental.

A lo largo de su historia como nación, los saharauis han luchado incansablemente por su independencia. Primero, contra el colonialismo español, luego contra la ocupación marroquí. Durante largos y difíciles años, liderado por el Frente POLISARIO, el pueblo saharauí combatió al ocupante con las armas en la mano propinándole severas derrotas, a pesar del apoyo en armas, información de inteligencia y recursos económicos que recibía de los EE.UU., Europa y el régimen del Apartheid en Sudáfrica.

Luego de la desaparición del Campo Socialista y la URSS y del Acuerdo de Alto al Fuego entre la RASD y Marruecos, para la búsqueda de una solución negociada al conflicto; ante la persistencia del Reino marroquí de mantener la ocupación y el fracaso de las gestiones del Representante del Secretario General de la ONU para lograr un arreglo al problema, la Resistencia Saharauí cambió su forma de lucha sin renunciar al objetivo final de la independencia.

La Resistencia pacífica se organizó en los territorios ocupados por Marruecos y desde entonces miles de hombres, mujeres y niños saharauis, mantienen sistemáticas acciones de protesta y desobediencia civil contra las autoridades marroquíes, combinándolas con un fuerte trabajo diplomático y propagandístico que les ha permitido lograr el reconocimiento diplomático de la RASD en muchos países y la solidaridad de muchos amigos; incluso, dentro de los EE.UU. y sus aliados europeos.

La respuesta de Marruecos a la buena voluntad de la RASD ha sido aumentar la represión. El domingo 24 de octubre la policía marroquí de la ciudad ocupada del Aaiún abrió fuego contra un vehículo en el que viajaban varios ciudadanos saharauis que pretendían unirse al campamento de protesta de Agadaym Izik, en las afueras de esa ciudad, donde se habían congregado más de 10,000 saharauis. El ataque segó la vida de Elgarhi Nayem Foidal, un muchacho de 14 años y causó heridas graves a su hermano Ghari Zubeir. La madre de estos dos jóvenes - que tiene otro hijo preso en Marruecos - al conocer la noticia declaró a los medios: "Antes era mi hijo, ahora lo es de todo el pueblo. Esto nos va a dar más fuerzas para luchar".

Como es lógico, el asesinato de Elgarhi y la brutal represión de la policía marroquí a los saharauis congregados en el campamento de Agdaym Izik no ha provocado una contundente condena del gobierno de los Estados Unidos ni de la Unión Europea y los medios han sido parcos en la información. A su vez, Marruecos no aparece en ninguna lista de los países que violan los derechos humanos, ni en los que patrocinan el terrorismo, a pesar del Terrorismo de Estado que ejerce sistemáticamente contra la RASD.

Sin embargo, el ejemplo más fehaciente del ejercicio del doble rasero contra la RASD y la lucha de su pueblo, es el caso de Aminetu Ali Ahmed Haidar, una frágil mujer que ha devenido en uno de los paradigmas de la resistencia. Aminetu viajó a España a un evento de solidaridad y al regresar a los territorios ocupados, la policía marroquí la devolvió. Ante la vacilación de las autoridades españolas de retornarla al Sahara se declaró en huelga de hambre que mantuvo hasta lograr el retorno a su patria ocupada. Durante toda la huelga, Aminetu no contó con apoyo médico, tampoco lo ha tenido al regreso a los territorios y por ello está pagando un alto precio.

Luego de esa acción, que suscitó la atención de la opinión pública internacional, la patriota saharauí ha recibido numerosos reconocimientos internacionales. Incluso el Parlamento Europeo la nominó dentro de los candidatos al premio Sajarov correspondiente al año 2010. Curiosamente, entre los nominados estaba el mercenario de origen cubano y pseudo "doctor en Psicología" "periodista Independiente" y "luchador por los derechos humanos", Guillermo Fariñas.

Finalmente, la bancada conservadora y cavernaria del Parlamento Europeo decidió otorgarle el premio a Fariñas. Para los ilustres parlamentarios no hubo lugar para la duda. Entre la activista anticolonial que lucha por la independencia de su patria y el mercenario que trata de revertir la independencia de la tierra donde un mal día nació, había que votar por el mercenario.

No es necesario extenderse en el origen reaccionario y perverso del premio Sajarov y su uso selectivo para premiar fundamentalmente a los que se pliegan a la voluntad del Imperio y sus aliados. Casi habría que alegrarse de que no se lo otorgaran a Aminetu, si no fuera porque al no concedérselo, privaron al pueblo saharauí de una oportunidad de denunciar ante el mundo su estatus colonial, la sanguinaria ocupación marroquí y la complicidad de los Estados Unidos y la Unión Europea con esa situación. La denuncia hubiera estado cargada también de simbolismo al producirse en un escenario donde estarían presentes representantes de partidos políticos de países que se oponen a la independencia de la RASD. Funcionó también el doble rasero.

Desde su fundación, el Frente POLISARIO ha usado como su consigna de combate la frase “Toda la Patria o el Martirio”, que ha devenido grito de guerra y de victoria para todos los saharauis. Ha llegado el momento en que los hombres y mujeres dignos de la tierra unamos nuestro esfuerzo solidario a la noble lucha de ese pueblo y juntos, como una avalancha de humanidad embravecida, erradiquemos el martirio y al fin podamos tener toda la patria saharauí libre y soberana.

Eso será más temprano que tarde y entonces Aminetu paseará por el Aaiún liberado y la madre del mártir Elgarhi Nayem Foidal podrá llevar flores al monumento que conmemora el martirologio de su hijo. En ese momento, parafraseando al poeta, se irán para siempre, junto con la tristeza y por la puerta del fondo, los mercenarios, los colonialismos y los dobles raseros.

KAOSENLARED (Versión digital)

1 de noviembre de 2010

ESPAÑA

OBAMA, CAMINO A UNA DERROTA

Las divisiones internas del Partido Demócrata son una de las razones de más peso que impiden a Obama ir más lejos con sus reformas y una causa fundamental de su anunciada derrota del 2 de noviembre

Roberto Montoya

Barack Obama camina desde hace semanas con la cabeza baja camino al cadalso electoral. A una semana de las elecciones del martes 2 de noviembre, con una caída del índice de popularidad desde el 70% al 45% en 18 meses, reconocía de antemano su derrota en el programa de TV “Daily Show” del comediante progresista Jon Stewart. “La gente está frustrada”, dijo el presidente. Y como tímida disculpa añadió: “hay cosas que la gente ni sabe que hicimos”. Una disculpa que suena rara viniendo de boca del comunicólogo por excelencia. Para intentar demostrar que no todo está perdido, Obama dijo en esa entrevista: “nunca dijimos que podríamos conseguir todos nuestros objetivos en 18 meses”.

En estas elecciones a mitad de mandato por las que tiene que pasar cada presidente estadounidense, se elige a los 435 miembros de la Cámara de Representantes y a un tercio de los 100 que componen el Senado; a 38 gobernadores, mientras tienen lugar simultáneamente varias elecciones locales y territoriales.

Todas las encuestas auguran que un “tsunami” republicano arrasará en las dos cámaras y en los principales estados en disputa, dejando maniatado a Obama en sus dos últimos años de mandato y abortando (lapsus, los republicanos no abortan) sus posibilidades de ser reelegido en 2012. La causa de esta derrota anunciada, de este desgaste tan acelerado del “milagro” Obama que obnubiló a medio mundo hace sólo un par de años, no puede atribuirse exclusivamente a las ya de por sí demoledoras consecuencias de la crisis capitalista mundial, que tuvo su origen precisamente en Estados Unidos.

Sin ser ningún radical, si uno atiende a los parámetros internacionales, Obama sí lo es para EEUU. Ya fue demasiado que un partido como el Demócrata, conservador, esclavista y antinegro desde que nació en 1824 y por varias décadas, al punto de ser el apoyo fundamental del Ku Klux Klan (el presidente Harry Truman fue miembro reconocido del KKK), evolucionara durante el siglo XX hacia unas posturas progresistas, cambiándose los papeles con el Partido Republicano (ambos nacieron del mismo tronco, el Partido Demócrata-Republicano) y llegara en el siglo XXI a nombrar a un candidato presidencial afroamericano. Demasiado cambio, sí.

Y es que Barack Obama no sólo viene enfrentando desde que inició su mandato el 20 de enero de 2009 el agresivo hostigamiento y boicot del Partido Republicano y de los principales “lobbies”, que cuentan con gran poder de influencia. No, Obama, a pesar de haber sido votado mayoritariamente en la interna de su partido frente a su gran rival, Hillary Clinton, su actual secretaria de Estado, no tiene el apoyo de todos los demócratas ni mucho menos.

Esto se vio en el rechazo de miembros de su propio Gabinete a que investigara las graves violaciones de los derechos humanos cometidos por la Administración Bush al amparo de la "guerra contra el terror", se vio en su frustrante batalla, por cerrar Guantánamo, y se volvió a comprobar en el debate de la reforma sanitaria, que terminó descafeinándose tanto que poco quedó de su idea original.

Son varias las familias políticas que coexisten dentro del Partido Demócrata y Obama juega un papel bonapartista, haciendo equilibrios entre unas y otras. El jueves pasado, en el prestigioso blog "The Caucus" del New York Times, el analista Michael D. Shear, explicaba las presiones que sufría Obama dentro de su propio partido, y el peso que tienen las distintas corrientes. "¿Es Obama demasiado tímido?", titulaba Shear su nota.

Y explicaba que esa era la crítica que le hacía el sector más "liberal" de los demócratas, que en EEUU es equivalente a "progresista" o "izquierda". Shear explicaba que el sector más "liberal" o de izquierda del Partido Demócrata, el "Progressive Caucus", con 78 miembros en la Cámara de Representantes (de un total de 255 representantes demócratas), presionaba al presidente para que fuera más radical en su programa. Este sector le pide que se apoye en ellos, en "un más pequeño y más cohesionado caucus".

Pero los llamados "Blue Dogs" y los "New Democrats", la corriente de los "moderados" y de los "centristas", acumulan 105 escaños en dicha Cámara, son mayoría en el bloque demócrata.

Barack Obama sabe por tanto que aunque su ideario esté más cercano al "Progressive Caucus", necesita indispensablemente del apoyo de las otras dos corrientes para intentar sacar su programa adelante.

Shear recuerda en su análisis, para más Inri, que según una última encuesta de Gallup, el 42% de los estadounidenses dicen ser "conservadores", el 35% "moderados" y sólo un 20 se reivindica "liberal". Con esas cifras internas y externas sobre la mesa Obama no tiene demasiado para festejar. En las últimas semanas ha concentrado sus esfuerzos en remodelar su Gabinete en un intento por atacar aquellos problemas más inmediatos que acucian a los ciudadanos.

Esta realidad es bien conocida por el Partido Republicano y de ahí su euforia y radicalización. Actualmente tienen 178 escaños en la Cámara de Representantes y 41 en el Senado, pero están seguros de conseguir la mayoría en las dos cámaras.

Desde que Obama llegó al poder, el Partido Republicano radicalizó su discurso y engendró el Tea Party, un movimiento con valores cavernícolas, ultraconservador, xenófobo y homófobo, enemigo acérrimo de todo lo que huelga a Estado y defensor a ultranza de las armas, que ha ido creciendo como la espuma en todo el país.

Liderado por Sarah Palin, ex gobernadora de Alaska y ex candidata a vicepresidenta en tandem con John McCain en las elecciones en las que ganó Obama, en poco tiempo el Tea Party se ha convertido en una poderosísima corriente dentro del Partido Republicano. Palin reconoce públicamente que luchará dentro de su partido para ser la candidata republicana a las presidenciales de 2012. Los comicios del martes darán una primera pauta de cuan cerca están los republicanos de volver a la Casa Blanca.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 1 NOV 2010 (AFP) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, advirtió que la revolución irá "al precipicio" si no aplica las reformas económicas que incluyen la eliminación de 500.000 empleados estatales en seis meses, según un discurso ante la central sindical, publicado este lunes.

"Para defender las medidas y explicarlas, la clase obrera tiene que tener conocimientos y estar convencida de su importancia para la subsistencia de la revolución, de otra manera iremos al precipicio", alertó Raúl Castro, en una reunión plenaria de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC, única), efectuada el fin de semana.

Ante unos 200 delegados de la CTC y funcionarios del gobierno, el presidente insistió "en la necesidad de ser exigentes" con los dirigentes, en "desterrar la perniciosa tendencia de algunos de ocultar las fallas" y en la "urgencia de sacar enseñanzas de los errores cometidos".

El general Raúl Castro, quien asumió el mando en julio de 2006 cuando enfermó su hermano, el líder de la revolución Fidel Castro, aseguró que "la actualización del modelo económico cubano" se lleva a cabo sin seguir patrones de otros países.

"No estamos copiando a ningún país, que es un producto autóctono, ajustado a nuestras características, y sin renunciar en lo más mínimo a la construcción del socialismo", subrayó.

El mandatario, de 79 años, ratificó la confianza de la revolución en el movimiento obrero, al que identificó como "protagonista de la actualización del modelo económico" cubano, según el informe de la reunión publicado en el diario oficial Granma y en el semanario Trabajadores, de la CTC.

El gobierno comenzó en octubre un proceso de recorte de 500.000 empleos estatales -hasta marzo-, primera etapa de un plan para eliminar en cinco años más de un millón de puestos que sobran en el Estado, 20% de su fuerza laboral, y que hacen ineficiente la economía.

Ante el plenario de la CTC, el ministro de Economía, Marino Murillo, precisó que en Cuba hay más ocupados en el sector de los servicios que en el de la producción de bienes, lo que "no permite el buen funcionamiento de ninguna economía".

El gobierno autorizó la apertura de licencias en 178 oficios del llamado trabajo "por cuenta propia" para ampliar el exiguo sector privado, a fin de que absorba a la mayor parte de los que quedarán cesantes.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ A pedido del presidente Raúl Castro, la central sindical cubana tendrá la tarea de explicar a sus trabajadores las medidas del gobierno como la reducción de puestos laborales, y la reubicación de medio millón de personas o las alternativas de trabajo independiente del Estado.

Castro y varios miembros de su gabinete se reunieron con los líderes de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC), informó el periódico oficial Granma.

El encuentro se realizó para debatir sobre un paquete de medidas anunciado por el gobierno y que significará un ajuste del modelo isleño en una dirección de menor participación del Estado en el empleo y los subsidios.

"Para defender las medidas y explicarlas, la clase obrera tiene que tener conocimientos y estar convencida de su importancia para la subsistencia de la Revolución, de otra manera iremos al precipicio", manifestó Castro según el editorial en la portada del rotativo.

"No estamos copiando a ningún país, que es un producto autóctono, ajustado a nuestras características, y sin renunciar en lo más mínimo a la construcción del socialismo", agregó el mandatario.

Desde el comienzo de su gestión en febrero del 2008 --antes estuvo dos años a cargo en reemplazo de su hermano Fidel Castro gravemente enfermo--, el gobernante aseguró que tomaría medidas para lograr un Estado más eficiente, pero desde mediados de este año comenzó lo que él mismo llamó la "actualización" del sistema.

En las semanas pasadas se informó que hasta el primer trimestre del 2011 medio millón de personas deberán dejar sus puestos de trabajo para ser reubicados en otros para los que no hay personal o de plano serán despedidos.

Paralelamente se abrieron 178 categorías de actividades independientes que van desde criador de animales, pasando por peluqueros y cuidadores de ancianos hasta pequeños restaurantes o cafeterías en casas particulares.

Anteriormente se desarrolló una campaña de entrega de tierras ociosas o subutilizadas en usufructo para productores privados buscando fomentar la agricultura bajo una fuerte crisis.

Durante la reunión, indicó Granma, también participó el ministro de Economía Marino Murillo, quien ofreció a los dirigentes sindicales "una información pormenorizada de la actual situación...y de las medidas que se vienen adoptando".

"Asimismo, mencionó la relación desproporcionada que existe entre el salario medio y la productividad del trabajo, lo cual se traduce 'en que la sociedad reparte bienes de consumo más rápido de lo que los crea'. Preciso que actualmente existen más ocupados en el sector de los servicios que en el de la producción de bienes", indicó el rotativo.

El semanario Trabajadores, órgano de difusión de la central cubana, insertó además la resolución aprobada por los dirigentes y mediante la cual se compromete a "respaldar y promover" todas las medidas que decida el gobierno para "la actualización del modelo".

LA HABANA, 1 NOV (EFE).- El presidente Raúl Castro afirmó que Cuba no copia a ningún país ni renunciará "lo más mínimo a la construcción del socialismo" en el proceso emprendido para "actualizar" el modelo económico de la isla, según publican hoy medios oficiales.

El general Castro hizo estas consideraciones en la clausura del pleno del Consejo Nacional de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC, sindicato único) celebrado el domingo y del que hoy informan los diarios oficiales "Granma" y "Trabajadores".

El presidente cubano se refirió a las medidas económicas puestas en marcha por su Gobierno y destacó que se trata de "un producto autóctono" ajustado a las características de la isla "y sin renunciar lo más mínimo a la construcción del socialismo".

En su intervención, Castro apuntó que el movimiento obrero "es el protagonista de la actualización del modelo económico cubano" y resaltó que "la única forma de romper dogmas, malos hábitos y tabúes" es dar "participación a las masas con la clase obrera al frente".

"Pero para defender las medidas y explicarlas, la clase obrera tiene que tener conocimientos y estar convencida de su importancia para la subsistencia de la Revolución, de otra manera iremos al precipicio", dijo Raúl Castro.

También reclamó exigencia para "desterrar la perniciosa tendencia de algunos de ocultar las fallas" y pidió sacar enseñanzas "de los errores cometidos".

La pasada semana el Gobierno de Cuba puso en vigor la normativa para suprimir 500.000 empleos de las abultadas plantillas estatales en los próximos seis meses y ampliar el trabajo por cuenta propia, como parte de una serie de reformas para hacer frente a la aguda crisis económica que arrastra la isla.

En el Pleno del CTC también intervino el vicepresidente y ministro de Economía y Planificación, Marino Murillo, quien ofreció un informe sobre la situación de la economía cubana.

Murillo advirtió sobre la relación "desproporcionada" que existe entre el salario medio y la productividad del trabajo, lo que conlleva que la sociedad "reparte bienes de consumo más rápido de lo que los crea".

Actualmente, señaló el ministro, existe más población ocupada en el sector de los servicios que en el de la producción de bienes, una estructura "que no permite el buen funcionamiento de ninguna economía".

Por eso, los ajustes emprendidos persiguen "suprimir las gratuidades indebidas y los subsidios excesivos", así como "descargar al Estado de actividades que no le corresponden, reducir las plantillas infladas e incrementar la productividad del trabajo".

"Todo ello posibilitará realizar las transformaciones necesarias de salarios y pensiones", señaló el ministro.

El Gobierno de la isla espera que unos 250.000 cubanos, muchos de ellos procedentes de los despidos en el sector estatal, se incorporen al trabajo por cuenta propia o "autoempleo", una actividad que a finales de 2009 ya ejercían unos 144.000 habitantes de la isla.

Una de las principales novedades de la ampliación del trabajo por cuenta propia en Cuba, que supondrá un aumento del sector privado, es que los particulares podrán contratar mano de obra, lo que dará paso a la creación de pequeñas empresas.

También se ha ideado un régimen tributario especial para el trabajo privado con el que el Estado cubano espera aumentar sus ingresos fiscales en 1.000 millones de dólares en el año 2011, según datos oficiales.

De forma paralela a las reformas, el Gobierno de Raúl Castro ha dispuesto en las últimas semanas subidas en los precios del combustible y en la tarifa eléctrica para los grandes consumidores domésticos.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ La condena en la ONU a Estados Unidos por sus sanciones contra Cuba es el proyecto más discutido y aprobado en la organización pero jamás logró modificar la posición de Washington, aseguró el ex presidente Fidel Castro.

"Todos sabemos que, si tal imputación se hiciera contra Cuba o cualquier otro país latinoamericano o caribeño, y éste no se diera siquiera por aludido, sobre ese país lloverían railes de punta", expresó el ex gobernante isleño en una de sus habituales "Reflexiones", sus columnas de opinión.

Castro dedicó todo su comentario a la reunión del 26 de octubre en la Organización de las Naciones Unidas en la cual se discutió un documento titulado "Necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos de América contra Cuba" y que concluyó con la condena a Washington.

"El acto detestable está calificado en el derecho internacional como 'acto de genocidio'", explicó el ex gobernante.

Cada año, desde 1992 la Asamblea General condena la política de sanciones y el embargo a la isla por parte de Washington pero al no ser vinculante no obliga a un cambio en la Casa Blanca.

La resolución presentada por la isla, como lo hace en cada ocasión, obtuvo 187 votos a favor. Estados Unidos e Israel se opusieron, mientras que las islas Marshall, Micronesia y Palau, que el año pasado votó en contra, se abstuvieron. La ONU tiene 192 miembros.

Castro, de 84 años de edad y quien delegó el poder en 2006 debido a una enfermedad que lo puso al borde de la muerte, reapareció públicamente a mediados de este año en encuentros con estudiantes, académicos e intelectuales; así como en mítines políticos al aire libre.

En general sus últimas columnas de opinión estuvieron dedicados a temas internacionales alejados de la realidad social de la isla.

En esta ocasión Castro destacó algunas de las palabras del canciller Bruno Rodríguez Parrilla durante la sesión en la ONU en particular aquellas en las cuales se refleja el impacto que tuvo para un país pequeño como Cuba unas sanciones económicas que en estas cinco décadas le costaron unos 751.000 millones de dólares.

Las medidas contra la isla que afectan todos los sectores del país dificultando sus compras, sus ventas y en general a la sociedad comenzaron a aplicarse tras el triunfo de la revolución y con ellas Estados Unidos buscó un cambio en el sistema comunista de la isla que afectó muchos intereses estadounidenses.

LA HABANA, 1 NOV 2010 (AFP) - El ex presidente cubano Fidel Castro calificó de "sublevación" en la ONU la votación de 187 países contra el embargo que aplica Estados Unidos a Cuba, aunque la resolución que exige su fin es la más irrespetada en la historia de la organización, según un artículo publicado este lunes.

"Es el proyecto más discutido, más aprobado y nunca cumplido en la historia de las Naciones Unidas", pues continúa pese a que este año por decimonovena vez la Asamblea General aprobó el informe que "demanda el cese de esa abusiva y criminal acción", escribió Castro.

El líder comunista, de 84 años y quien se retiró del gobierno cuando enfermó en julio de 2006, señaló que "el acto detestable que con tanta claridad y precisión se atribuye a Estados Unidos", está "calificado en el Derecho Internacional como un 'acto de genocidio'".

En su texto "La sublevación en la ONU", Castro destacó que en la votación del 26 de octubre "fueron ya solamente dos los que la rechazaron y tres los que se abstuvieron al votar", a los que llamó "dependencias coloniales".

La resolución, aprobada desde 1992, tuvo esta vez solo los votos en contra de Estados Unidos e Israel, en tanto que las abstenciones fueron de Micronesia, Palau e Islas Marshall.

Washington asegura que Cuba usa de pretexto el embargo para justificar un mal manejo de la economía que hace pasar penurias a la población, al tiempo que rechaza que esa política sea "genocidio".

El gobierno de Cuba, que considera al embargo "pieza de museo de la Guerra Fría", afirma que le deja pérdidas por unos 100.000 millones de dólares en medio siglo de ejecución y que el presidente Barack Obama lo mantiene intacto.

LA PAZ, 1 (ANSA) - El presidente boliviano, Evo Morales, afirmó hoy que si bien la revolución cubana fue fuente de "inspiración" de los cambios políticos en Latinoamérica, y que en actualidad las transformaciones se dan "en las urnas".

Morales habló del tema en la presentación, en La Paz, del libro de Fidel Castro: "De la Sierra Maestra a Santiago de Cuba. La Contraofensiva Estratégica".

En el acto participó el comandante de la revolución cubana, Guillermo García Frías.

Morales destacó la reciente resolución aprobada por Naciones Unidas contra el embargo económico a Cuba. "Ese es un gran triunfo y el compañero Fidel debería estar de secretario general de la ONU", dijo.

Para Morales, las "duras batallas" del proceso revolucionario de Cuba sirvieron "como una fuente de inspiración" para otros países de la región empeñados en sus respectivos procesos de cambio.

Los procesos revolucionarios en Latinoamérica, afirmó el jefe de estado, "ya no son por medio de las confrontaciones armadas sino con los votos del pueblo expresado en las urnas y respaldando propuestas de cambio sin llegar a la violencia".

Morales citó como ejemplo de la "nueva revolución democrática" regional las victorias electorales de los candidatos de izquierda en Ecuador, Paraguay, Uruguay, Nicaragua, Venezuela y Brasil.

"Estamos convencidos, afirmó, que son otras formas de revolución, basada en propuestas de libertad, igualdad y dignidad de los pueblos de Latinoamérica".

Morales denunció que si antes "los pueblos levantaban las armas contra el imperio", ahora "es todo lo contrario, es el imperio que levanta las armas para intervenir los pueblos del mundo".

"Ahora hay que hacer lo que hizo el compañero Hugo Chávez: revolución democrática, revolución con el pueblo, revolución con la conciencia del pueblo", afirmó.

El libro, segundo de la autoría de Fidel Castro, incluye documentos, fotografías, mapas, informes y descripción de los escenarios de los combates de la guerrilla contra la dictadura de Fulgencio Batista (1952-1959).

LA PAZ, 1 NOV (EFE).- El presidente de Bolivia, Evo Morales, dijo hoy que el líder cubano Fidel Castro debería ser secretario general de la ONU, por el "triunfo" en la reciente votación para pedir el fin del embargo económico y comercial que Estados Unidos aplica a la isla desde hace casi 50 años.

"Es un gran triunfo. Si esos son los resultados, el compañero Fidel debería estar de secretario general", dijo Morales en la presentación en La Paz del libro de Castro "De la Sierra Maestra a Santiago de Cuba. La Contraofensiva Estratégica".

En presencia del comandante cubano Guillermo García Frías, que recorre países americanos para presentar el libro, Morales resaltó que la resolución aprobada la semana pasada en Nueva York tuvo apoyo casi unánime, con solo dos votos en contra: Estados Unidos e Israel.

Morales alabó al ex mandatario cubano, de 84 años, por las "batallas que dio por su patria" y las que libra actualmente "contra el imperio" y por su propia vida, en alusión a la enfermedad que lo alejó de la presidencia en 2006.

LA HABANA, 1 NOV 2010 (AFP) - El gobierno de Cuba saludó este lunes el triunfo de Dilma Rousseff en las elecciones de Brasil y dijo esperar que con la futura presidenta crezcan las "muy buenas" relaciones económicas y políticas logradas con el mandatario Luiz Inacio Lula da Silva.

"Las relaciones de Cuba con Brasil son muy buenas, tanto en el aspecto político como en el económico. Esperamos que con la presidenta Dilma, que aprovechamos para felicitarla, se continúen desarrollando", dijo el ministro de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca.

El funcionario destacó que Brasil invierte en diversos proyectos en Cuba, como en la exploración de petróleo, y ambos países colaboran en la producción de fármacos y vacunas y energía renovable, y tienen un fluido intercambio comercial.

"Tenemos asociaciones con capital brasileño, así que se están desarrollando las relaciones", subrayó el ministro, en declaraciones a la prensa en la apertura de la Feria Internacional de La Habana, principal bolsa comercial de la isla y en la que este año las empresas brasileñas tienen una destacada participación.

Durante el gobierno de Lula, viejo amigo del ex presidente Fidel Castro, Brasil se convirtió en el segundo socio de Cuba en América Latina -después de Venezuela-. El comercio bilateral pasó de 200 millones de dólares en 2003 a 578 millones en 2009.

En su última visita a Cuba, en febrero, Lula firmó 10 acuerdos de cooperación y los dos países crearon una empresa mixta para la modernización y ampliación del Puerto del Mariel, 50 Km. al oeste de La Habana, para lo cual Brasil dio un préstamo de 300 millones de dólares.

Con el 56% de los votos, la economista Dilma Rousseff, heredera de Lula, se convirtió el domingo en la primera mujer elegida para la Presidencia de Brasil.

LA HABANA, 1 NOV (EFE).- Cuba quiso transmitir hoy un mensaje de tranquilidad a sus socios extranjeros sobre los ajustes económicos emprendidos en la isla que, según el Gobierno de Raúl Castro, han empezado a dar resultados positivos y contribuirán a fortalecer las relaciones.

En este sentido se expresó hoy el ministro de Comercio Exterior e Inversión Extranjera de Cuba, "los resultados del proceso de actualización de nuestro modelo económico contribuirá a fortalecer nuestras relaciones", aseguró Malmierca.

También insistió en que todos los pasos que Cuba está dando en materia económica van dirigidos a mejorar la efectividad de la gestión, elevar la eficiencia y mantener "las conquistas del socialismo".

El ministro aprovechó el acto para ofrecer resultados positivos, entre los que destacó la reducción en un siete por ciento del déficit de la balanza comercial de bienes de la isla.

Según sus datos, al finalizar el tercer trimestre de 2010 las exportaciones de mercancías de Cuba presentaban un incremento del 21 por ciento respecto al mismo periodo de 2009, mientras que las importaciones solo crecieron un uno por ciento.

Esta "discreta" mejoría de la balanza comercial ha propiciado el aumento de los ingresos del país y permitido afrontar parte de los problemas de liquidez que afectaron el pasado año tanto a las empresas cubanas como a sus "contrapartes" extranjeras, dijo Malmierca.

Las medidas económicas adoptadas "permitirán aumentar la eficiencia económica, el ahorro en recursos y el avance consolidado en el saneamiento de nuestras finanzas externas asegurando definitivamente la capacidad de dar cumplimiento de manera gradual a todos los compromisos adquiridos", agregó.

No obstante también advirtió de los factores negativos que afectan al desarrollo cubano entre los que destacó el bloqueo económico y comercial de Estados Unidos hacia la isla.

A juicio de Malmierca, nada ha cambiado con la administración del presidente Barack Obama, quien "ha echado por tierra las expectativas" que generó su elección al mantener "intactas las leyes del bloqueo con los mismos propósitos extraterritoriales ilegales e inmorales".

La crisis económica internacional y los efectos del cambio climático fueron otros de los factores que el responsable del Comercio Exterior de la isla citó como condicionantes negativos para la economía del país.

Con las palabras de Malmierca en presencia de tres vicepresidentes del Consejo de Ministros de Cuba (Ricardo Cabrisas, Ulises Rosales del Toro y José Ramón Fernández) quedó inaugurada este lunes la XXVIII Feria de La Habana que este año cuenta con más de 2.000 expositores.

El país con mayor representación en el evento es España, seguida de Canadá, China, Italia, Panamá, Venezuela y Brasil.

Más de 300 empresas extranjeras realizan algún tipo de inversión en Cuba, cuyos principales socios comerciales son Venezuela, China, Canadá y España.

En la Feria de La Habana celebrada en 2009, el Gobierno cubano firmó contratos por 150 millones de dólares (unos 107 millones de euros), lo que significó una gran caída respecto a los 350 millones (algo menos de 251 millones de euros) de 2008.

LA HABANA, 1 NOV (NOTIMEX).- Cuba redujo en 7.0 por ciento el déficit de su balanza comercial de bienes, debido al aumento de sus exportaciones, afirmó hoy el ministro de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca.

Al dejar inaugurada este lunes la 28 Feria Internacional de La Habana, dijo que el sector de los servicios es en la actualidad líder en las exportaciones cubanas.

Agregó que al finalizar el tercer trimestre las exportaciones de mercancías reflejan un incremento del 21 por ciento en relación con igual período de 2009.

De acuerdo con diversas fuentes el sector servicios, ligado principalmente a la oferta turística, representa casi el 70 por ciento del Producto Interno Bruto de la isla caribeña.

El titular de Comercio Exterior reveló que en ese mismo periodo las importaciones sólo crecieron en un uno por ciento, pero se abstuvo de proporcionar cifras específicas.

Según Malmierca, esta 'discreta evolución positiva' ha permitido enfrentar en forma gradual los problemas de liquidez en las finanzas externas, que originó la ausencia de pagos de la isla a sus proveedores y la retención bancaria de depósitos.

Cuba vive una de las peores recesiones de las últimas décadas, que incluye una caída el año pasado del 36 por ciento de su comercio exterior de bienes y una asfixiante falta de liquidez.

La Feria Internacional de La Habana, mayor bolsa comercial de la isla, registra la asistencia este año de representantes de 57 naciones y más de dos mil expositores, según cifras oficiales.

La muestra ocupará unos 12 mil metros cuadrados en el recinto ferial de Expocuba, donde hasta el 6 de noviembre exhibirán sus productos España, Canadá, China, Italia, Panamá, Venezuela y Brasil, entre los principales asistentes.

Cuba busca promover negocios en diversas esferas, en particular los sectores no tradicionales de la biotecnología, informática y farmacéutica.

Los expositores cubanos, ubicados en el Pabellón Central, contarán con un área de cinco mil metros cuadrados y la representación de más de 400 empresas afectadas por la disminución de importaciones y del proceso inversionista.

De acuerdo con la Oficina Nacional de Estadísticas, las inversiones internas cayeron en Cuba un 15 por ciento en el primer semestre del año.

La Feria, que cobijará además negociaciones entre empresarios extranjeros y el gobierno de Cuba, cerró el año pasado con la firma de contratos por 150 millones de dólares, una caída notable respecto a los 350 millones de 2008.

La presidenta de la Cámara de Comercio de Cuba, Estrella Madrigal, informó que se espera la presencia de 11 delegaciones oficiales y 31 instituciones dedicadas a la actividad comercial e inversionista.

LA HABANA, 1 NOV (EFE).- El intercambio comercial entre España y Cuba se recuperó ligeramente entre enero y agosto de 2010, tras la fuerte caída que experimentó el año pasado, según datos ofrecidos hoy por el embajador español en La Habana, Manuel Cacho.

En los primeros ocho meses de este año, las exportaciones de España a Cuba crecieron un 7,8 por ciento respecto al mismo periodo del año anterior y alcanzaron los 335 millones de euros, mientras que las ventas desde La Habana aumentaron un 6,5 por ciento hasta llegar a 79 millones de euros.

En 2009, la crisis económica internacional afectó gravemente al flujo comercial entre ambos países: las ventas de España a Cuba cayeron un 40 por ciento y un 27 las compras a la isla.

El embajador Cacho comentó hoy estas cifras en la inauguración del pabellón español en la Feria de La Habana (FIHAV 2010) donde destacó la "evolución positiva" del intercambio comercial a lo largo de 2010.

Aprovechó además para alabar el esfuerzo de las autoridades cubanas en los últimos seis meses para solucionar el problema de las retenciones de saldos bancarios correspondientes a pagos por exportaciones de empresas españolas.

"Confiamos en que el esfuerzo se extienda a los saldos de operaciones financieras y algunos saldos de operaciones comerciales", dijo el embajador.

Los problemas de financiación y liquidez en Cuba provocaron el año pasado retrasos en el pago de deudas y retención de fondos en cuentas bancarias de empresarios españoles.

En el acto de hoy, al que asistió el viceministro de Comercio Exterior cubano, Antonio Carricarte, Manuel Cacho reiteró la capacidad y voluntad de las empresas españolas de continuar trabajando en colaboración con Cuba para recuperar, e incluso superar, el alto nivel que el flujo comercial entre ambos países alcanzó hace unos años.

España es uno de los cuatro mayores socios comerciales de Cuba -por detrás de Venezuela, China y Canadá- y más de 200 empresas de ese país cuentan en la isla con oficinas de representación, según recordó el viceministro Carricarte.

Estas compañías españolas están presentes en al menos 21 sectores económicos de Cuba.

España participa este año en la FIHAV 2010 con un pabellón de unos 1.700 metros cuadrados que aglutina a 75 empresas, siete más que el año pasado, lo que le convierte en el país con mayor representación en la feria, considerada el evento de negocios más importante de la isla.

LA HABANA, 1 (ANSA) - El embajador de Italia en Cuba, Marco Baccin, dijo hoy que el comercio entre los dos países "es bueno y puede aumentar" en ramas como la agricultura, energía renovable, telecomunicaciones y construcción.

"Italia es un importante socio comercial de Cuba y es el cuarto país inversor en lo que se refiere a las sociedades de capitales mixtos", dijo Baccin a ANSA durante la apertura del pabellón italiano en la 28 Feria Internacional de La Habana.

El embajador expuso que actualmente el comercio bilateral anual es de unos 400 millones de euros "y puede aumentar.

"La economía cubana tiene sus dificultades como casi todas las economías del mundo. Pero posee también potencialidades", expuso el diplomático.

Domenico Patruno, del área del proyecto especial del Instituto Nacional para el Comercio Exterior de Italia, asistió a la inauguración del pabellón, en el cual exponen "de 45 a 47 firmas italianas, una cifra que indica un incremento en comparación con otros años", dijo.

También estuvo en la ceremonia Domenico Gramazio, senador italiano y responsable de la comisión de higiene del parlamento de Italia.

Los empresarios italianos Enrico Iannione, de la firma De Cecco, de la rama de alimentos, y Mario Zampa, director general de la firma Frava, de productos industriales opinaron que en ambos rubros "hay buenas oportunidades" en el mercado cubano.

A la feria internacional abierta hoy asisten más de 50 países. Hoy se celebró el Día de Italia del evento.

LA HABANA, 1 NOV (XINHUA) -- Más de 30 empresas de la República Popular China participan desde hoy y hasta el próximo sábado en la XXVIII FERIA Internacional de La Habana (FIHAV 2010) en el recinto de ExpoCuba.

Esta cifra supera de forma significativa la asistencia del país en la edición anterior de esta cita, la cual fue de nueve firmas, consolidando así los crecientes vínculos comerciales entre ambas naciones.

En el pabellón chino de la principal bolsa comercial cubana destacan las empresas Haier (electrodomésticos), GEELY Internacional Corporation y Changhe (automotriz), y el grupo Jiangling Motor Carrying (JMC), que también comercializa medios de transporte.

Otras empresas participantes del país asiático son Beijing North Star, Sayona Footwear y Shenzhen Sun Hot (de calzado femenino e infantil), Shanghai Yaming Lighting y Shanghai Jinling Intelligent Electric Meters (accesorios de electricidad), Liaoning MEC y MEHECO.

Muchas de estas firmas mantienen intercambios históricos con la isla caribeña; otras se iniciaron en años recientes, como la JMC, que lleva cinco años de negocios con Cuba, mientras algunas aspiran a iniciar negociaciones a partir de esta Feria.

Shanghai Peixuan es una entidad que resulta de gran interés por la nanociencia y la nanotecnología aplicadas a los textiles, con sus tejidos aprueba de agua, de grasa y hasta de rayos ultravioleta, entre otros beneficios. Tanto para empresas cubanas como para el público nacional es de gran interés la presencia china en FIHAV-2010, pues el país es el segundo socio comercial del país antillano, y sus productos gozan de gran prestigio y preferencia en la isla, por su reconocida calidad.

Es por ello que en cada edición de la principal bolsa comercial cubana, empresarios, dirigentes y la población de la nación anfitriona abarrotan el pabellón de China y disfrutan el recorrido por los diversos salones.

A FIHAV-2010 asisten más de 2.000 expositores de 57 países, entre los que sobresalen las empresas de Venezuela, China, Canadá y España.

Por la parte anfitriona, en la FIHAV 2010 están representados todos los sectores, en especial de servicios, que aportan a la nación caribeña el 70 por ciento de sus ingresos en divisas.

También tiene particular importancia en esta cita la producción agroalimentaria nacional, de vital interés en el actual reordenamiento económico que se desarrolla Cuba.

LA PAZ, 1 (ANSA) - Bolivia, Ecuador, Cuba, Nicaragua y Venezuela plantearán en conjunto, en la conferencia sobre el cambio climático de Naciones Unidas a fin de mes, en México, el reconocimiento y vigencia de los Derechos de la Madre Tierra.

Delegados de esos países se reunirán esta semana en La Paz para definir una posición conjunta al respecto y crear un Comité Ministerial de Defensa de la Naturaleza de la Alianza Bolivariana para los pueblos de América (ALBA), informó la ministra boliviana del Medio Ambiente, María Esther Udaeta.

Según la Ministra, el Comité trabajará bajo tuición del Consejo Político de ALBA y su función principal será fortalecer la visión de los pueblos en la promoción de los Derechos de la Madre Tierra y la armonía con la naturaleza.

El Comité debe elaborar una agenda ambiental para los países del ALBA que incluya acciones conjuntas para establecer Derechos de la Madre Tierra, identificar tareas y proyectos específicos que consideren la gestión ambiental dentro de las políticas públicas e impulsar nuevos paradigmas de desarrollo alternativo en armonía con la naturaleza.

Bolivia planteará que ese comité diseñe y ejecute acciones para "restablecer la armonía entre la naturaleza y la humanidad" en base a una agenda conjunta sobre "Derechos de la Madre Tierra" que deben "ser respetados, gestionados y manejados en beneficio equitativo de la sociedad y no como mercancía".

Urdaeta considera que el Comité debe también reconocer la diversidad de todos los pueblos indígenas como una riqueza y fortaleza para "recuperar la armonía con la naturaleza, garantizar sus derechos y revalorizar los sistemas y tecnologías agrícolas ancestrales".

LA HABANA, 1 NOV (DPA) - La Iglesia católica cubana anunció hoy la excarcelación y el traslado a España de otros tres presos más, entre ellos Adrián Álvarez Arencibia, considerado por grupos opositores como el prisionero

político que más tiempo lleva entre rejas en la isla.

Los otros dos presos a ser liberados son Ramón Fidel Basulto García y Joel Torres González. "De esta forma suman cincuenta los prisioneros que han aceptado la propuesta de salir de la prisión y trasladarse a España", afirmó el portavoz del arzobispado de La Habana, Orlando Márquez, en un comunicado.

Según la ilegal pero tolerada Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), Álvarez Arencibia se encuentra en prisión desde julio de 1985 y cumple una pena de 30 años por "actos contra la Seguridad del Estado y espionaje".

Álvarez fue detenido cuando tenía 19 años y cumplía su servicio militar, después de hacerse con varios fusiles junto con otros reclutas. Según su familia, la Fiscalía lo acusó de un intento de sublevación que incluía planes para asesinar a Fidel Castro.

Por su parte, Ramón Fidel Basulto se encuentra preso desde agosto de 1994 y fue condenado a 30 años por piratería. Joel Torres no aparece sin embargo en la lista de presos políticos y de conciencia elaborada por la CCDHRN y en la que se encuentran cerca de un centenar de personas.

En medio de un diálogo sin precedentes con el gobierno del presidente Raúl Castro, la Iglesia cubana anunció a principios de julio la excarcelación de los 52 opositores que seguían entre rejas del grupo de 75 que fueron detenidos en la llamada "Primavera Negra" de marzo de 2003 y condenados a hasta 28 años de cárcel bajo la acusación de ser "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

De ellos, 39 abandonaron ya la cárcel en los últimos meses y se han trasladado a España con sus familias, mientras que los 13 restantes, todos ellos adoptados como presos de conciencia por Amnistía Internacional, continúan todavía entre rejas.

No obstante, el arzobispado de La Habana anunció desde el mes pasado también la excarcelación de 11 presos que no formaban parte de dicho grupo. Los tres primeros, Ciro Pérez, Arturo Suárez y Rolando Jiménez, arribaron el pasado 22 de octubre a Madrid.

El gobierno cubano niega la existencia en sus cárceles de presos políticos y asegura que todos ellos han sido debidamente juzgados y condenados por delitos contemplados por la ley. En la lista de la CCDHRN aparecen también algunos presos condenados por crímenes violentos, incluyendo la colocación de bombas en centros turísticos.

GUANTANAMO, CUBA, 31 (ANSA) - El canadiense Omar Khadr fue condenado hoy por un tribunal especial de la base norteamericana de Guantánamo, Cuba, a 40 años de prisión, de los que cumplirá sólo ocho por haberse declarado culpable a cambio de una reducción de pena.

Arrestado en Afganistán a los 15 años, y detenido en Guantánamo durante más de ocho años, Khadr, que hoy tiene 24 años, estaba acusado por la muerte de un soldado norteamericano, de actos de terrorismo y de vínculos con Al Qaeda.

Los siete integrantes del jurado militar debatieron durante dos jornadas de nueve horas cada una hasta llegar a un acuerdo.

El juez Patrick Parrish informó que Khadr, en base al acuerdo, deberá descontar la pena permaneciendo al menos un año más en Guantánamo. Los otros siete podrá cumplirlos en una cárcel canadiense si lo aceptan sus autoridades.

El acuerdo se produjo en medio de polémicas. El fiscal militar, John Murphy, dijo estar satisfecho porque "Omar Khadr no es una víctima ni un niño soldado, sino un homicida".

El abogado civil de Khadr, el canadiense Dennis Edney, dijo en cambio que su defendido era "una víctima de la política norteamericana y canadiense. Es inocente, pero tuvo que declararse culpable".

Arrestado en Afganistán cuando tenía 15 años con la acusación de haber matado a un soldado norteamericano en batalla, Khadr estuvo preso primero en una cárcel afgana de Bagram, para llegar luego a Guantánamo.

El juicio a Khadr es el primero completo de la era Obama para un detenido de Guantánamo.

MONTREAL, 1 NOV 2010 (AFP) - El gobierno canadiense aseguró este lunes que aceptará repatriar a Omar Khadr, ciudadano de ese país que se declaró culpable ante un tribunal militar especial de crímenes de guerra y asesinatos, tras pasar ocho años en el centro de detención de Guantánamo, Cuba.

"El gobierno de Estados Unidos aceptó que Omar Khadr regrese a Canadá y nosotros pondremos en práctica el acuerdo al que llegaron Khadr y el gobierno de Estados Unidos", declaró en la Cámara de los Comunes el ministro de Relaciones Exteriores Lawrence Cannon.

El jefe de la diplomacia evitó, sin embargo, responder sí o no a uno de los líderes de la oposición, el jefe del Bloque Quebequense, Gilles Duceppe, quien le preguntó si autorizaría el traslado de Omar Khadr cuando éste haya purgado su año de cárcel en Guantánamo como prevé el acuerdo de declararse culpable al que llegó con las autoridades estadounidenses.

Cannon eludió otra cuestión planteada por Duceppe, quien le reprochó al gobierno que haya dicho que Canadá no estaba implicado en la negociación sobre la suerte de Khadr, cuando las notas diplomáticas de Washington y Ottawa publicadas el domingo demostraban lo contrario.

El gobierno conservador de Stephan Harper fue objeto de numerosas críticas de organizaciones de derechos humanos y medios canadienses por su rechazo a pedir la repatriación de Khadr --cuando todos los demás países occidentales concernidos, entre ellos Australia y Gran Bretaña-- lo habían hecho con sus ciudadanos detenidos en Guantánamo. Tanto más, alegan los detractores de Harper, cuanto que Khadr apenas tenía 15 años cuando ocurrieron los hechos de los que fue acusado.

LA HABANA, 1 NOV (EFE).- La compañía estadounidense New York City Ballet debuta hoy en Cuba con el estreno de cuatro coreografías en el 22 Festival Internacional de Ballet de La Habana, dedicado a la legendaria bailarina cubana Alicia Alonso.

El primer bailarín del New York City Ballet, Tyler John Angle, declaró en rueda de prensa que están "muy contentos" porque es la primera vez que se presentan como compañía en la isla, ocasión para la que han elegido un repertorio con piezas de sus principales coreógrafos, George Balanchine, Jerome Robbins y Christopher Wheeldon.

"Es un gran honor estar aquí", afirmó el artista, quien explicó que trataron de preparar un programa lo más variado posible, en el que destacó la rapidez y técnica de las piezas incluidas.

El NYCB presentará en sus dos actuaciones -hoy y mañana martes- en el teatro habanero Mella los estrenos mundiales de las obras "Chaconne" y "Stars and Stripes" y "Tarantella", de su coreógrafo fundador George Balanchine, y "Liturgy", de Christopher Wheeldon.

También interpretará dos obras de Jerome Robbins, "In the night" y "Other dances", y otra de Balanchine, "Who Cares".

"Como ustedes saben es muy difícil para nosotros poder venir", señaló Angle en alusión a las restricciones para viajar a la isla por razones del conflicto político existente entre los Gobiernos de Cuba y Estados Unidos durante los últimos cincuenta años.

Comentó que "es muy emocionante" para él conocer la escuela de ballet de la isla creada por Alicia y Fernando Alonso, donde se formaron bailarines cubanos, y que consideró está "entrecruzada" con la de su país.

Los conjuntos estadounidenses del New York City Ballet y el American Ballet Theatre llegan a los escenarios del Festival Internacional de La Habana como las dos grandes atracciones de esta edición, por los vínculos históricos que los relacionan con las figuras fundadoras del ballet en Cuba.

Además, su visita se produce en un año en que se está produciendo un tímido acercamiento cultural entre artistas de diversos géneros de ambos países.

El Festival, que llegó este año a su medio siglo de vida, rinde un homenaje especial a Alicia Alonso por su 90 cumpleaños, y reúne hasta el próximo día 7 a artistas y compañías de otros países como España, Francia, Alemania, Gran Bretaña y Argentina.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BOGOTÁ, 1 NOV (EFE).- La comunidad internacional destacó hoy el hecho de que por primera vez en la historia una mujer será presidenta de Brasil y también que la elegida, Dilma Rousseff, representa la continuidad de las políticas del actual mandatario de ese país, Luiz Inácio Lula da Silva.

Un día después de ganar la segunda vuelta electoral con un 56% de los votos, Rousseff fue felicitada por líderes de muy distintas partes del mundo y también de muy distinta ideología.

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, llamó hoy a Rousseff, del Partido de los Trabajadores (PT), y le manifestó su deseo de profundizar la "excelente relación de trabajo" entre ambos países y de explorar nuevas áreas de colaboración.

Previamente, el presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, destacó en una carta enviada a Rousseff su convencimiento de que durante su Gobierno, que comenzará el 1 de enero de 2012 se mantendrán y ampliarán "los lazos de amistad" que se forjaron entre los dos Estados durante "la estimable gestión" del presidente Lula.

El ministro de Comercio Exterior e Inversión Extranjera de Cuba, Rodrigo Malmierca, destacó que las relaciones entre Cuba y Brasil "son muy buenas" tanto en el aspecto económico como en el político, y que espera que con Rousseff "se continúen desarrollando".

En Bulgaria, la patria del padre de Rousseff, la noticia de su elección produjo una alegría especial y tanto el presidente Gueorgui Parvanov como el primer ministro Boiko Borisov reiteraron a la presidenta electa de Brasil su deseo de que visite pronto el país y de que con ella el Gobierno se refuercen los lazos bilaterales.

"Espero que sus nuevas responsabilidades no impidan su futura visita, tan deseada y aplazada a Bulgaria", escribió Borisov a la hija del comunista búlgaro Pétrar Rusév, quien emigró en los años 1930 a Brasil, donde cambió su apellido a "Rousseff".

Los dos Gobiernos encabezados actualmente por mujeres en América Latina, los de Argentina y Costa Rica, destacaron en su felicitación la importancia de que una potencia mundial como Brasil se sume "al club", como manifestó la presidenta argentina, Cristina Fernández.

"Costa Rica y Brasil comparten ahora la feliz coincidencia histórica de que son gobernadas por dos mujeres, tras la elección de la presidenta Laura Chinchilla Miranda, que asumió el Gobierno en mayo pasado", indicó el Gobierno costarricense, por su parte.

También el presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, se congratuló de que el sucesor de Lula sea una mujer, como hizo antes el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, quien le auguró que será "una gigante" en América Latina.

Es "una bendición", dijo Ortega, quien se mostró convencido de que Rousseff "como mujer, madre, militante revolucionaria y Presidenta de todos los brasileños" continuará "la lucha frontal" para erradicar la pobreza iniciada por Lula da Silva.

Por su parte, Chávez enmarcó la elección de Dilma Rousseff en "la gran oleada de justicia e igualdad social" que según dijo atraviesa América Latina, y opinó que la movilización del "Brasil profundo" fue determinante en el resultado en las urnas.

El presidente de El Salvador, Mauricio Funes, expresó su "alegría" por el triunfo de Dilma Rousseff y felicitó al pueblo brasileño por una "nueva muestra de madurez democrática", mientras que el de Colombia, Juan Manuel Santos, ratificó "su interés por avanzar en la profundización de las relaciones entre ambos países y toda América Latina".

La Presidencia guatemalteca manifestó en un comunicado que "el Gobierno del presidente Álvaro Colom y el pueblo de Guatemala felicitan al hermano pueblo de Brasil por la fiesta democrática celebrada este domingo en su país".

Por su parte, el presidente mexicano, Felipe Calderón, le ofreció a Rousseff trabajar conjuntamente "en favor del desarrollo e integración latinoamericana".

Tras calificar de "guerrillera" a Rousseff, el mandatario boliviano, Evo Morales, dijo que con las elecciones en Brasil la democracia volvió a imponerse en "una Latinoamérica unida que apuesta por el cambio".

El presidente de Guayana, Bharrat Jagdeo, destacó en su mensaje de felicitación a la presidenta electa que Brasil se ha convertido en uno de los países "más progresistas e influyentes de nuestro hemisferio".

El Gobierno de Asunción recibe "con muy buen grado" la elección de Rousseff "porque representa una posición favorable posiblemente" para Paraguay, subrayó una alta fuente del Ejecutivo paraguayo.

Desde el otro lado del Atlántico, el rey Mohamed VI de Marruecos consideró la victoria de Rousseff un reconocimiento a sus "nobles cualidades humanas y a su larga experiencia política" y también hizo votos para que avancen "la sólida amistad, la fructífera cooperación y la solidaridad que unen a los dos países".

El presidente de la Comisión Europea (CE), el portugués José Manuel Duro Barroso, destacó el "significado histórico" de la primera elección de una mujer para la Presidencia de Brasil y la "vitalidad y madurez" de la democracia brasileña.

"Brasil es un lugar estratégico de primera importancia para la Unión Europea. Compartimos valores comunes y objetivos estratégicos, tanto en lo que respecta a cuestiones económicas y financieras, como en el cambio climático o la liberalización del comercio mundial", aseguró Barroso en una misiva.

El jefe de Estado de Portugal, Aníbal Cavaco Silva, se mostró seguro de que el mandato de Rousseff constituirá "una renovada oportunidad" para profundizar las relaciones bilaterales.

Joseph Blatter, presidente de la FIFA, felicitó por carta a la presidenta electa de Brasil, Dilma Rousseff, que será la sucesora de Luiz Inácio Lula da Silva en un país que acogerá la próxima edición del Mundial de fútbol, en 2014.

"Estoy seguro de que la Copa Mundial de la FIFA Brasil 2014 dará un gran impulso al desarrollo duradero y a largo plazo en los ámbitos de los servicios sociales, culturales y educativos, y que la fuerza del fútbol tendrá una influencia positiva en la sociedad brasileña", agregó Blatter.

BUENOS AIRES, 1 NOV (DPA) - La presidenta de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, reanudó hoy sus actividades oficiales en Buenos Aires, tras el fallecimiento de su esposo y antecesor Néstor Kirchner.

La mandataria tiene prevista una serie de reuniones en la Casa de Gobierno y mañana haría su primera aparición pública luego del entierro de los restos de Kirchner el pasado viernes en la austral ciudad de Río Gallegos.

Fernández de Kirchner regresó en la noche del domingo a Buenos Aires y se comunicó con la presidenta electa de Brasil, Dilma Rousseff, para felicitarla por el triunfo en la segunda vuelta de los comicios. "Bienvenida al club de las compañeras de género", le dijo la mandataria argentina.

La presidenta argentina se reunirá hoy con colaboradores, recibirá las cartas credenciales de los nuevos embajadores de Azerbaiyán, Holanda, Suecia, Irlanda, Canadá, Cuba e Indonesia y por la noche recibirá a representantes del Deutsche Bank Group, que anunciarán inversiones alemanas en el país sudamericano.

Este martes viajará a la provincia central de Córdoba para encabezar la presentación de un nuevo modelo de vehículo en la planta industrial de la automotriz Renault.

El viernes partirá rumbo al sudeste asiático, en una gira que Fernández de Kirchner programó con anticipación y decidió no suspender.

La presidenta realizará una visita de Estado a Vietnam, donde se entrevistará con el primer ministro Nguyen Tan Dung y el presidente Nguyen Minh Tret, y luego volará a Seúl, para participar en la cumbre del G20, que se

celebrará el 11 y el 12 de noviembre.

Néstor Kirchner (2003-2007) murió el 27 de octubre a los 60 años a causa de un paro cardiorrespiratorio en El Calafate, la villa turística patagónica donde la familia posee su residencia privada.

Tras un multitudinario funeral en Buenos Aires, sus restos fueron sepultados en un cementerio municipal de Río Gallegos.

BUENOS AIRES, 1 NOV (EFE).- El oficialismo argentino ratificó hoy que "no habrá cambios" en la gestión de la presidenta, Cristina Fernández, tras el fallecimiento de su esposo, el ex mandatario Néstor Kirchner, referente político y jefe del gobernante Partido Justicialista (PJ, peronista).

El jefe de la bancada de Diputados en el Congreso, Agustín Rossi, aseguró que en esta "nueva etapa" la "conducción política" del oficialismo la ejercerá la presidenta, quien hoy retomará su actividad oficial con reuniones con funcionarios y diplomáticos.

"Una semana distinta, pero con la misma convicción y motivación de siempre acompañando con orgullo la gestión de Cristina Fernández de Kirchner", escribió este lunes en Twitter el jefe de Gabinete argentino, Aníbal Fernández, quien agradeció las "muestras de afecto" recibidas tras el fallecimiento de Kirchner.

Rossi insistió además en que la mandataria "ya ha dejado en claro que no hay modificaciones en su agenda" y el oficialismo seguirá "con el mismo rumbo".

"No tenemos que cambiar absolutamente nada", afirmó en declaraciones radiales el legislador del oficialista Frente para la Victoria, facción del peronismo creada por Kirchner.

Una encuesta de Ibarómetro realizada sobre la base de mil entrevistas tras la muerte del ex mandatario indicó que su muerte "revitalizó al kirchnerismo".

El 74,6 por ciento de los entrevistados hizo una evaluación positiva de la presidencia de Kirchner, mientras que el 67,8 por ciento de los consultados dijo que sintió tristeza por su muerte, según el estudio.

Fernández retomará este lunes su actividad oficial con una serie de reuniones que comenzarán en la Quinta presidencial de Olivos y continuarán en la Casa Rosada, sede del Gobierno, donde no se descarta que emita un mensaje por cadena nacional para agradecer el apoyo popular tras el fallecimiento de su marido, el pasado miércoles, de un ataque cardíaco.

Cristina Fernández tiene previsto reunirse con el secretario general de la Presidencia, Oscar Parrilli, y horas más tarde recibirá las cartas credenciales de los nuevos embajadores de Holanda, Suecia, Irlanda, Canadá, Cuba e Indonesia.

Luego recibirá a representantes del Deutsche Bank Group, que anunciarán inversiones en Argentina, y al ministro de Economía, Amado Boudou.

La mandataria pospuso un acto organizado hoy para declarar el vino como bebida nacional dado que preveía "una logística festiva", explicaron fuentes oficiales.

Mientras, el gobernador de la provincia de Buenos Aires, el oficialista Daniel Scioli, se reunirá con alcaldes para aprobar una manifestación de apoyo al Gobierno de los "hombres fuertes del conurbano bonaerense", que reúne buena parte del electorado del mayor distrito del país.

La oposición, por su parte, realizará reuniones hoy y mañana en el Congreso para definir la agenda parlamentaria tras el fallecimiento de Kirchner.

Fernández regresó este domingo a Buenos Aires junto a sus dos hijos, Máximo y Florencia, luego de pasar el fin de semana en la sureña provincia de Santa Cruz, donde el viernes fue sepultado su esposo.

La mandataria aprovechó ayer para visitar el cementerio junto a sus hijos minutos antes de partir hacia la capital argentina, informó la prensa local.

Asimismo, se confirmó que este martes por la tarde Fernández asistirá a un acto en la planta de la automotriz francesa Renault en la central provincia de Córdoba y que la semana próxima viajará a Corea para participar de la cumbre del G-20.

Más de 75.000 personas desfilaron el jueves y viernes pasados por el velatorio del ex presidente en la sede del Gobierno, mientras una multitud se movilizó en los alrededores para despedir los restos de Kirchner y manifestar su respaldo a Fernández.

El féretro fue trasladado en una masiva caravana desde la sede del Gobierno hasta el aeropuerto de Buenos Aires, desde donde partió el avión que lo transportó a su natal provincia de Santa Cruz para ser sepultado en medio de otra imponente movilización popular.

CARACAS, 1 NOV (EFE).- La cuenta de Twitter del presidente venezolano, Hugo Chávez, llegó al millón de seguidores, consolidándose como nueva plataforma de contacto ciudadano, que algunos critican por incrementar el "asistencialismo".

"¡¡Buenos días mundo bueno!! Quiero agradecer a todos mis seguidores y seguidoras. ¡Hemos sobrepasado el millón! ¡Na guará! ¡¡Seguimos Venciendo!!", anunció hoy el presidente en su cuenta @chavezcandanga.

Cientos de venezolanos escriben a diario al Twitter presidencial para pedir trabajo, una nueva casa, créditos o becas, con la esperanza de que el mandatario solucione su problema diligentemente.

Y es que con apenas medio año de vida, @chavezcandanga es mucho más que la plataforma mediante la que Chávez comparte sus impresiones, hace llamados políticos, felicita el cumpleaños a su "padre" Fidel Castro o da el primer pésame por la muerte de su amigo el ex presidente argentino Néstor Kirchner.

En mayo, el mandatario venezolano elevó su Twitter a la categoría de misión bolivariana y, con 200 funcionarios trabajando en ella, se convirtió en la "Misión Chavezcandanga", otro de los programas sociales insignia de su Gobierno que, en este caso, se encarga de recibir todo tipo de solicitudes vía web.

"Bueno, ahí tengo trabajando un equipo día y noche, respondiendo, llamando, buscando soluciones. Algunas son muy urgentes, otras tienen que pasar a una lista", dijo entonces el gobernante, dejando atrás sus feroces críticas al "instrumento imperialista".

En esta lista está Omar Castejón, de 43 años, que espera desde agosto que el mandatario cumpla su promesa 'twittera' de ayudarlo en la financiación de su cooperativa de equipos eléctricos en Maracay, al oeste de Caracas.

"Yo creo que parte de la culpa de que no me hayan ayudado todavía es la burocracia de los ministros, que no le paran bola (no le hacen caso) al presidente, porque él quiere lo mejor para su país y su pueblo", sostuvo en una conversación telefónica con EFE.

Rosa María, una costurera andina de 57 años, nunca había utilizado Internet.

Ayudada por su hija, ahora, @Senorarosamaria, le manda mensajes de cariño al mandatario, reza por él y entre otras cosas le pidió en julio una casa para pasar "los últimos días de su vida".

"Tareck llama de una vez. ¡¡Te apoyaremos mi querida RosaMaría!!", le respondió Chávez, refiriéndose a su ministro del Interior, Tareck el Aissami, a quien suele dirigir 'tweets' un tanto vehementes.

El desarrollo de los casos de Omar o Rosa María ejemplifican el funcionamiento de la misión que muchos critican: una vez que Chávez responde un tweet, los "candangueros" llaman a la persona afectada y toman nota de los detalles de su caso que, por lo general, queda pendiente de solución.

Sin embargo, hay otras personas con más suerte que sí han sido beneficiadas por @chavezcandanga como Lohana Virla, una niña de 14 años que escribió al presidente para pedir un nuevo hogar para su familia, que vivía amontonada en una casa con filtraciones de agua y las paredes a punto de caer.

"Señor Presidente gracias, muchas gracias por ayudarme, por darme un hogar. No sabe lo feliz que me hace, gracias por este regalo", le escribió la adolescente, que en menos de un mes vio cómo su sueño se hacía realidad gracias a 140 caracteres milagrosos.

Hasta julio, @chavezcandanga había recibido cerca de 288.000 solicitudes de ayuda, de las cuales unas 88.000 estaban siendo procesadas, según datos que facilitó el gobernante.

"El Twitter ha democratizado la relación entre los ciudadanos y Chávez pero, a la vez, ha acrecentado la dependencia popular hacia el Ejecutivo, que alienta al pueblo a solicitar y pedirle favores.

Es el neopopulismo", señaló el profesor experto en comunicación, Marcelino Bisbal, en declaraciones a EFE.

Para el catedrático de la Universidad Católica Andrés Bello (UCAB), la incursión de Chávez en Internet busca "la conquista de un frente" que el Gobierno tenía "virgen", al contrario que la oposición, "que le ganó el terreno inicialmente".

Bisbal sostiene que el líder del denominado "socialismo del siglo XXI" no quiso "quedarse atrás" y vio en Twitter una forma de comunicación "muy libre" que contrarrestara "los bajos índices" de sus medios oficialistas que, según estudios citados por el experto, no llegan al 5% de audiencia.

Sea como fuere, la cuenta de Chávez es la más seguida en Venezuela, país pionero en la penetración de Twitter, y destaca en el ranking de la moda de las cuentas presidenciales en América Latina, aunque eso sí, lejos de la del presidente estadounidense, Barack Obama, con 6 millones de seguidores.

WASHINGTON, 1 NOV (EFE).- El setenta y cinco por ciento de los estadounidenses cree que "las cosas van mal para el país", la proporción más alta de decepcionados en tres décadas y media, según una encuesta divulgada hoy.

El sondeo lo realizó la firma Opinion Research Corporation la semana pasada para la cadena CNN de televisión por cable, e incluyó a 1.006 adultos contactados por teléfono. La encuesta admite un margen de error de más o de menos tres puntos.

Según CNN el porcentaje de ciudadanos que cree que el país va mal encaminado es el más alto desde que esta pregunta se incluyó en las encuestas por primera vez a mediados de la década de 1970.

La encuesta se llevó a cabo en la última semana antes de las elecciones que mañana renovarán todos los escaños de la Cámara de Representantes, un tercio de los del Senado, y los gobiernos de más de 30 de los 50 Estados.

El 52 por ciento de los encuestados señaló que la economía es el problema más grave que encara el país.

"La proporción de quienes están preocupados por la economía supera a todos los preocupados por el déficit, la educación, la asistencia de la salud, el terrorismo, la energía, la inmigración ilegal y las guerras en Afganistán e Irak combinados", dijo el director de encuestas de CNN, Keating Holland.

Dentro de los asuntos económicos el que más angustia a los encuestados es el desempleo y el 58 por ciento de las personas que respondieron a los encuestadores dijo que ése es el problema más serio que enfrenta hoy el país, seguido por el déficit (20%) y los impuestos e hipotecas empatados en el 8 por ciento.

Sólo uno de cada cuatro entrevistados dijo que las cosas "van bien para el país", indicó CNN.

Y a pesar del desencanto generalizado el 55 por ciento de los encuestados opinó que dentro de un año las cosas irán mucho mejor para el país, y el 78 por ciento opina que la situación también será buena en sus vidas personales.

WASHINGTON, NOV 1 (REUTERS) - Las elecciones legislativas del martes podrían instalar a muchos más republicanos en el Congreso estadounidense, actualmente liderado por demócratas.

Es posible que la oposición logre el control de la Cámara de Representantes y obtenga más escaños en el Senado, de acuerdo a sondeos de opinión.

Los demócratas ahora cuentan con una ventaja de 255 a 178 en la Cámara baja, con dos vacantes, y controlan el Senado con un margen de 59 sobre 41.

Los 435 cupos de la Cámara y 37 del Senado serán elegidos en los comicios.

A continuación, una mirada a los posibles escenarios de las elecciones parlamentarias.

REPUBLICANOS GANAN CAMARA, DEMOCRATAS MANTIENEN SENADO

Probable. Quizás el resultado más plausible es un Congreso dividido, con los republicanos tomando 218 cupos o más de la Cámara para obtener la mayoría y los demócratas reteniendo el Senado, pero con una mayoría reducida.

Ello implicaría que los republicanos de la Cámara podrían aprobar legislaciones con un voto de mayoría simple sin apoyo demócrata.

Si logran una mayoría, los republicanos de la Cámara podrían aprobar rápidamente gran parte de su agenda conservadora "Promesa a Estados Unidos".

La agenda republicana tiene medidas para revocar la reforma de Obama al sistema de salud, terminar el control estatal a los gigantes hipotecarios Fannie Mae y Freddie Mac e imponer un congelamiento a las contrataciones federales.

Pero si la mayoría demócrata en el Senado es suficientemente grande, podrían bloquear la mayoría de las medidas aprobadas por los Representantes, creando un estancamiento o forzando a ambos partidos a trabajar juntos en el Congreso.

Si hay una parálisis legislativa, quizás las únicas leyes en ser aprobadas serán los proyectos de ley de gasto necesarios para evitar cierres federales y medidas que cuentan con el inusual apoyo de ambos partidos.

El esfuerzo de extender las reducciones de impuestos implementadas durante la administración del presidente George W. Bush que expirarán a fines de año podría ser una posible área de compromiso.

Obama y la mayoría de los demócratas quieren renovar las reducciones de impuestos a ingresos individuales anuales por debajo de los 200.000 dólares y para ingresos familiares de menos de 250.000 dólares.

Los republicanos buscan extender todas las reducciones, incluyendo todos los ingresos por sobre ese nivel. Los intentos por reducir el déficit presupuestario también podrían sufrir a causa de un estancamiento político.

REPUBLICANOS GANAN CAMARA Y SENADO

Posible pero improbable. Los republicanos tendrían que lograr 10 escaños, tomando en cuenta carreras altamente competitivas, para tener los 51 votos necesarios para controlar el Senado.

Sin embargo, aún estarán lejos de los 60 votos necesarios para evitar que los demócratas bloqueen sus legislaciones con obstáculos de procedimiento, sin mencionar los 67 necesarios para superar un veto presidencial.

Obama podría evitar que un Senado republicano revoque sus grandes triunfos legislativos, como su reforma de salud y regulación del sector financiero.

No obstante un Senado republicano, trabajando con una Cámara republicana, podría intentar quitar medidas como financiar una nueva agencia de protección al consumidor en Wall Street.

La última vez que el partido controló ambas salas fue en el 2006.

Pero un Senado republicano le dificultaría a Obama un frente clave como la confirmación de sus nominados, entre ellos los nombramientos para cortes federales y varias agencias estadounidenses.

También sería más difícil -o casi imposible- aprobar la legislación sobre el cambio climático que impondría reducciones obligatorias de las emisiones de gases de efecto invernadero de chimeneas y tubos de escape.

EMPATE EN EL SENADO

Posible. Los demócratas retendrían el control porque el vicepresidente estadounidense, Joe Biden, como presidente del Senado, decidiría en todas las votaciones empatadas.

REPUBLICANOS GANAN CAMARA Y AL MENOS 60 CUPOS EN SENADO

Muy improbable. 60 cupos en el Senado es el número clave porque le permite al partido mayoritario evitar obstrucciones, siempre y cuando todos sus miembros estén unidos.

Si los republicanos retienen los 18 cupos que poseen en competencia y ganan los 19 de los demócratas en la misma condición, podrían terminar con una mayoría de 60 contra 40 el próximo año.

REPUBLICANOS GANAN CAMARA, MAYORIA A PRUEBA DE VETOS EN EL SENADO

Imposible. Incluso si los republicanos logran los 37 cupos abiertos en el Senado este año, estarían lejos de los 67 votos necesarios para ser inmunes a los vetos de Obama y necesitarían persuadir a algunos demócratas.

DEMOCRATAS MANTIENEN CONTROL DE CAMARA Y SENADO

Improbable. Los demócratas insisten, al menos públicamente, en que retendrán el control de ambas cámaras.

Incluso si lo logran, probablemente terminarán con mayorías menores en ambas cámaras, dificultando la aprobación de los estancados esfuerzos legislativos de Obama, entre los que se cuenta una reforma a las leyes de inmigración y una regulación vinculada al cambio climático.

Con los estadounidenses molestos por la economía, los demócratas se enfocarán en intentar reducir lo que ha sido un índice de desempleo nacional terciamente elevado, actualmente del 9,6 por ciento.

El representante Chris Van Hollen, miembro del liderazgo demócrata, dijo que su partido hará de la propuesta de Obama de 180.000 millones de dólares para impulsar la economía y crear empleos una prioridad.

DEMOCRATAS MANTIENEN CAMARA, REPUBLICANOS TOMAN SENADO

Muy improbable. Esto sería una sorpresa, ya que las encuestas de opinión le dan a los republicanos una ventaja en la carrera por la Cámara, pero no en la campaña por el Senado.

Este escenario también crearía un estancamiento político.

La presidenta de la Cámara y una de los aliados legislativos más cercanos de Obama, Nancy Pelosi, probablemente mantendrá su cargo mientras que el líder republicano del Senado, Mitch McConnell, se convertiría en el líder de la mayoría y en la cabeza indiscutida del partido en el Congreso.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **WASHINGTON.** Un grupo de estudiantes de la Universidad de Georgetown dijo que alertó al Departamento de Justicia de EE.UU. sobre las violaciones de derechos humanos del ex presidente colombiano Álvaro Uribe, que esta semana regresa a dar charlas a ese centro universitario. Según la "Coalición Adiós Uribe", durante los ocho años de Gobierno de Uribe (2002-2010) salieron a la luz "miles de casos documentados" de asesinatos extrajudiciales a manos de fuerzas militares y paramilitares. Además, Uribe "ha sido vinculado con escuchas electrónicas ilegales, narcotráfico y amenazas de muerte y ataques contra sus opositores políticos", argumentó el grupo en un comunicado. Los estudiantes decidieron presentar sus denuncias al enterarse de que una división del Departamento de Justicia estaba solicitando información sobre violadores de los derechos humanos que hayan ingresado al país estadounidense. (EFE/1)

- **BERLÍN.** El Ministerio de Transporte alemán cerró su espacio aéreo a todos los vuelos, de carga y de pasajeros, procedentes de Yemen, tras el hallazgo de dos paquetes bomba en aviones de empresas de mensajería de EE.UU. el pasado viernes. El veto del espacio aéreo alemán incluye asimismo a todas las aerolíneas yemeníes. El ministro alemán del Interior, Thomas de Maizire, anunció el refuerzo de los controles sobre los vuelos de carga ya que uno de los dos paquetes bomba destinados a EE.UU. pasó inadvertido por Alemania, antes de ser transferido a otro avión rumbo a Inglaterra. Hasta el momento, los controles de seguridad de las mercancías se realizaban exclusivamente en los aeropuertos de partida y destino, pero no en las paradas intermedias, según medios locales. (EFE/1)

- **KIEV.** El presidente ucraniano, Viktor Yanukovich, y el gubernamental Partido de las Regiones fortalecieron su ya contundente control sobre Ucrania, según las encuestas a boca de urna de las elecciones regionales celebradas en todo el país. Los comicios, destinados a elegir alcaldes y consejeros locales, le darían al Partido de Gobierno control sobre las legislaturas provinciales del centro y norte del país, incluyendo la de Kiev, de acuerdo al sondeo hecho por GFK. En tanto, la oposición encabezada por la ex primera ministra, Julia Timoshenko, se ubicaría a la cabeza en el oeste de esa nación. No obstante, el Partido de las Regiones completaría su abanico de predominancia conquistando las regiones del sur y este. (DPA/1)

- **BRASILIA.** Después de confirmarse como la primera mujer elegida presidenta de Brasil, Dilma Rousseff se reunió con asesores para armar su equipo de transición, mientras organiza para la semana próxima una serie de viajes internacionales con su mentor, el actual presidente, Luiz Inacio Lula da Silva. Según el ministro Paulo Bernardo, quien comanda la cartera de Planeamiento en el Gobierno de Lula y es apuntado como candidato a ministro del Gabinete Civil de Rousseff, el ciclo de viajes comenzará el próximo sábado, cuando el mandatario y su sucesora electa partirán a Mozambique para visitar las obras de una fábrica de medicamentos que será construida en la capital, Maputo, con la ayuda de Brasil. (DPA/1)

- **TANGSHAN.** Una fábrica del norte de China está lista para producir robots de rescate de minas de carbón diseñados para entrar en ambientes peligrosos para recolectar datos durante los accidente mineros, señalaron fuentes de la compañía. El robot, equipado con un blindaje a prueba de explosiones y dirección de cadena fue diseñado por la empresa Kaicheng Electronic Co. Ltd. en la provincia de Hebei, y ha recibido el permiso de las autoridades para comenzar su producción industrial. Funcionarios de la compañía dijeron que cuando la fábrica opere a su máxima capacidad para el 2012, será capaz de producir 1 800 unidades al año. Las minas de carbón de China están entre las más mortales del mundo. Más de 2 600 mineros murieron en accidentes de mina el año pasado. (XINHUA/1)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez
Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez **Corrección:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
